

Jerónimo Lagos Lisboa, ¿se acuerdan? 692459

Tres años jóvenes universitarios de nuestro Campus, dijeron: «No, para mí». Otros dijeron otros: «Sí». Yo dije: «Me fui». (Reuniones del Socio, 20 200). Estos tres respondieron que sí, que habían leído algún poema de él (Recuerdo hecho por el profesor y poeta, Matías Rubio).

Y no es nada de raro, más o menos. No siempre el mundo entero que tiene la sociedad respeto a un poeta se proponeca a la calidad de su obra.

En este caso, eso es, que agravantes. El poco mencionado autor Rubio, nació aquí mismo, en nuestra provincia. Un Quixotínico, si, correctamente llanero, originariamente nacido. Pero, hágase: es una pluma imprescindible de las letras chilenas (Obra de Mistras dijo de él: «Hombre de textos sencillos para no cometer errores»). Y, a mayor abultamiento, en este año se celebra (que hace?) el centenario de su nacimiento.

Pero no nos escandalicemos; pudieran hacerlo, pero es injusto. Porque tampoco se ha hecho mucho por propagar su obra. Y esto sí es despropósito. Un poeta nuno, como consta de sus tradiciones, no puede (no debe) malo bien; dice el lujo de llamado orrido.

Es cierto, al poeta se levan miles de cemento al construirse puentes. Construcciones todas que para él apenas son abstracciones, asiguiá para que sus hermanos articulen encima de su tierra amada. Sin embargo, si vale acceder más profundo, se descubra hasta más tarde; en definitiva, le hermane con más dolor su ciudadanía. Diríase que lo huece, lo asquea, lo paga, lo observa y lo daña. Y luego, cuando todo el frigor sensual se le ha coludido en la sangre, y el ataxia y el dolor son una ecuación, este enfermizo desdicho regala una contribución descomunal a su poesía. Murió un poema.

En este sentido, don Jerónimo Lagos fue un gran arquitecto. Pequeño, paciente, dedicado como el que nata. De construcción pausada y certera, fue dibujando sus poemas sin prisas ni apresurato. («...Cómo estuvo la tarde en el otoño...») Típico que hoy en día emplean a hacer estragos en este oficio.

No; él era de otro pariente. Era de las esperas largas y la consistente corrección. Aquel del silencio y la temeraria verdaderas. («Calle, pensamiento, la tarde está en oración»).

Sus obras publicadas, «Yo iba solo» (1916); «Tiempo suave» (1927); y, «La pequeña lumbre» (1945), son libretas tituladas, verbales; también espaciados y paros, si se quiere. Pero completos, enteros de poesía. Ello que importa.

No todo ha sido divido sin encargo. La Universidad de Talca y la Sociedad de Escritores del Maule, organizaron el día 5 del presente mes, un homenaje a este inigualable poeta llanero. Allí se leyó parte de su obra, se la analizó

Jerónimo Lagos Lisboa [artículo] Pablo Contreras Veloso.

Libros y documentos

AUTORÍA

Contreras Veloso, Pablo

FECHA DE PUBLICACIÓN

1983

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Jerónimo Lagos Lisboa [artículo] Pablo Contreras Veloso.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)